

## LA HORA DEL RELEVO

J.A. Carballido Rodríguez  
Profesor Titular de Urología  
U.A.M.

**E**l comienzo del nuevo año 2004 marca una nueva etapa de ACTAS UROLÓGICAS ESPAÑOLAS que se refleja en un cambio importante, el reglamentario de la renovación en su Dirección, ajustándose a los Estatutos y Reglamento de la Asociación Española de Urología (A.E.U.).

*La prolongada y activa dedicación personal a ACTAS UROLÓGICAS ESPAÑOLAS en los últimos años culmina con una oportuna renovación tras una larga trayectoria contemplada sucesivamente desde el Comité de Redacción, la Secretaría de Redacción y en los últimos ocho años la Dirección.*

*A lo largo de estas etapas en repetidas Editoriales<sup>1-3</sup> y en los Informes Anuales a la Asamblea Plenaria de la A.E.U. he justificado y destacado los aspectos más relevantes de la evolución de ACTAS UROLÓGICAS ESPAÑOLAS. Todos ellos, han matizado y definido no sólo su creciente contenido científico en el ámbito de las publicaciones en Urología sino también su formato editorial y la labor informativa de actividades nacionales e internacionales de interés urológico dando respuesta a su carácter de Órgano de Difusión de nuestra Asociación.*

*La posición actual de ACTAS UROLÓGICAS ESPAÑOLAS en el contexto Editorial de las Revistas Científicas en Biomedicina es de reconocido prestigio en el marco de las publicaciones en Urología y lengua española; la presencia y selección en el Índice Bibliográfico Español de Ciencias de la Salud (IBECS), en el Scientific Electronic Library on Line (SCIELO), el acuerdo de colaboración para publicación paralela de artículos seleccionados con el European Urology y la Edición en Internet son logros recientes y significativos<sup>2-3</sup>.*

*El protagonismo en el momento de la despedida no me corresponde, sin embargo, es el momento oportuno para destacar que los logros alcanzados a lo largo de estos años deben repartirse entre los sucesivos equipos de profesionales y miembros de Comités que han ocupado y ocupan con profesionalidad estos cargos.*

*Ahora, la responsabilidad de la Dirección se ha confiado al Dr. José Luis Ruiz Cerdá, por decisión de los Órganos de Dirección de la A.E.U.; sus iniciativas y las aportadas por el Equipo que el incorpore conducirán el nuevo camino de ACTAS UROLÓGICAS ESPAÑOLAS.*

# **EDITORIAL**

*Los retos están identificados y planteados en reflexiones Editoriales recientes; incrementar la calidad y rigor científico de los contenidos, conseguir mayor número de citaciones para mejorar el factor de impacto inicial y adaptarse a las nuevas tecnologías que se incorporan a las publicaciones biomédicas (lengua inglesa, check-lists de evaluación etc...) constituyen objetivos razonables<sup>1-3</sup>.*

*Superar con eficacia los retos ya planteados y los que surjan en un futuro, es lo que deseamos para esta nueva etapa de ACTAS UROLÓGICAS ESPAÑOLAS.*

## **REFERENCIAS**

1. CARBALLIDO RODRÍGUEZ, J.A.: *Gratitud y desafíos (nuevos retos)*. Actas Urol Esp 2000; **24 (6)**: 444-445.
2. CARBALLIDO RODRÍGUEZ, J.A.: *Reflexiones editoriales sobre las publicaciones en español*. Actas Urol Esp 2001; **25 (9)**: 606-609.
3. CARBALLIDO RODRÍGUEZ, J.A.: *Índice Bibliográfico Español de Ciencias de la Salud (IBECS) y ACTAS UROLÓGICAS ESPAÑOLAS*: Actas Urol Esp 2002; **26 (6)**: 381-383.